



LA GUERRE DU COCHON

Vous pensez que les conflits et les guerres résultent d'enjeux internationaux, de complots pernicioeux ou d'intrigues complexes? Et bien... il est possible que vous soyez quelque peu déçus avec cette histoire. Un fermier, un éleveur, un cochon et quelques tubercules, ce sont bien les seules causes de cet incident anglo américain qui a failli tourner au vinaigre.

15 juin 1859, île de San Juan, côte pacifique. Lyman Cutlar, un fermier américain, découvre un cochon en train de ravager sa petite plantation de pommes de terre. Et ce n'est pas la première fois. La coupe est pleine. Cutlar épaula son fusil et abat l'intrus.

L'intrus en question, évidemment, avait un propriétaire : un irlandais répondant au nom de Charles Griffin, demande immédiatement réparation pour le préjudice. Les deux hommes ne parviennent pas à s'entendre. Et ils leur faut résoudre ce simple conflit de voisinage devant les autorités compétentes.

Oui, mais..... lesquelles?

Le statut de cette île reculée aux confins de l'amérique du Nord est assez flou. Malgré le Traité de l'Oregon, signé 13 ans plus tôt entre britanniques et américains, la possession du morceau de terre reste problématique et les deux pays estiment légitime d'y défendre leurs intérêts.

Les pommes de terre dévorées par le porc, poussaient donc sur...un baril de poudre !

Le désaccord s'envenime et mène à un face à face rassemblant 461 américains et 14 canons, contre 5 navires britanniques, emmenant 2410 hommes et 70 canons.

Et là... plus personne ne bouge ! Car la nouvelle est enfin arrivée - il aura fallu près de deux mois - aux oreilles des décideurs, à Londres et Washington ! Immédiatement, des consignes d'apaisement sont envoyées; un retrait des troupes opéré, et une solution pacifique envisagée.

Il faudra quand même douze ans pour que la question soit définitivement tranchée... mais on ne sait pas si le lard de la seule victime de cette guerre le fut jamais!

1859

